



Los desvíos no paran de crecer en Segalmex

• Ya van 38 denuncias presentadas contra funcionarios.

9,500

mdp es el faltante detectado por la SFP en Segalmex este sexenio.

Equivale a casi 25% de su presupuesto histórico

Desvíos en Segalmex ascenderían a 9,500 millones de pesos

Jorge Manroy

jorge.manroy@eleconomista.mx

El secretario de la Función Pública (SFP), Roberto Salcedo Aquino, informó que esa dependencia tiene abiertos 618 expedientes de investigación por posibles actos de corrupción en Segalmex: Liconsa y Diconsa, mientras que la Fiscalía General de la República (FGR) indaga 38 denuncias contra funcionarios por uso ilícito de atribuciones y facultades, bajo la óptica de delincuencia organizada.

Detalló que, con base en los resultados de diversas auditorías, en denuncias presentadas por servidores públicos y en el deterioro en la rendición de cuentas en Segalmex: Liconsa y Diconsa, se creó un grupo de trabajo conformado por las secretarías de Gobernación, de Agricultura y Desarrollo Rural y de la Función Pública, además de la Procuraduría Fiscal de la Federación y la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para investigar, dar seguimiento y corregir la problemática relacionada con los actos de presunta corrupción de algunos servidores públicos que, además, ocasionaron una desarticulación administrativa en las tres instituciones.

Dijo que dichas denuncias están en etapa de investigación con miras a su

judicialización, y principalmente son por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades.

Resaltó que a la fecha, René Gavira Segreste, extitular de la unidad de Administración y Finanzas de Segalmex, ya fue vinculado a proceso por invertir 950 millones de pesos de la institución sin respetar la normativa, y los recursos ya fueron recuperados.

Fiscalización

Salcedo refirió que la SFP realizó 84 actos de fiscalización desde la creación de Segalmex, en 2019, y hasta el 2021, que incluyeron auditorías, visitas y verificaciones con montos observados por 6,052 millones de pesos.

Este 2022, para dar continuidad a estos actos, se ejecutan diversas revisiones a los programas de abasto social de leche y de precios de garantía, así como a las adquisiciones, arrendamientos, servicios e inventarios.

Cabe destacar que la Auditoría Superior de la Federación (ASF), con motivo de la revisión de la Cuenta Pública 2020, promovió diversas acciones a las tres entidades, que en conjunto incluyen 22 plégos de observaciones por 3,465.8 millones de pesos.

En total, los montos observados por

la SFP y por el órgano auditor superior suman alrededor de 9,500 millones, lo que —de acuerdo con Roberto Salcedo Aquino— no significa que representen un daño patrimonial, debido a que se encuentran en proceso de aclaración, documentación o, en su caso, recuperación.

Tamaño del desfaldo

En el 2019, la dependencia ejerció un presupuesto de 8,120 millones de pesos, mientras que para el 2020 la Cámara de Diputados le aprobó un monto de 10,000 millones. Un año más tarde, se le aumentaron 961 millones para quedar en un total de 10,961 millones de pesos.

Para el 2022 se le otorgó un presupuesto de 11,373 millones de pesos. Es decir, si se suman los montos da un total de 40,454 millones de pesos y si se toma en cuenta la cifra en revisión, se puede indicar que 23.5% de su presupuesto histórico está en aclaración.

Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) es un organismo creado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para favorecer la producción del maíz, frijol, arroz y trigo, y asegurar su adquisición a precios de garantía en beneficio de la población más necesitada. (Con información de Redacción)



Se informó que se han interpuesto 38 denuncias, ante la Fiscalía General de la República, por las irregularidades encontradas al interior de Seguridad Alimentaria Mexicana.

De acuerdo con la Función Pública se analiza un posible caso de delincuencia organizada al interior de la institución. FOTO DE: GERBERTO MARQUINA

